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「花巻らしさ」とは？「花巻らしい景観要素」？

を話し合いました！

令和５年１月29日（日）10:00～ 12:00
生涯学習都市会館３階中ホール

検討内容：花巻らしさとは？　花巻らし
い景観要素？

第１回

令和５年２月19日（日）10:00～ 12:00
定住交流センター１階COMZホール

検討内容：駅舎との関わり方（自分・家族・
来訪者）、駅及び駅周辺に創り出したい
景観テーマ・ストーリー・世界観！

第２回

令和５年３月19日（日）10:00～ 12:00
定住交流センター１階COMZホール

検討内容：駅舎の使い心地良さとは？、
ディテール、コンセプト案のまとめ・
修正

第３回

花巻市では、JR 花巻駅の橋上化及び東西自由
通路の整備について、市民の皆さんとともに、
駅舎や自由通路の外観や内観に関する「花巻ら
しい」デザインコンセプトを検討するため、ワー
クショップを開催しました。
公募により参加した方・団体等の推薦により
参加した方、市内の高校に通学する生徒など 26
人に参加いただきました。

第１回目の今回は、「花巻らしい」とは、どの
ようなことなのか、１人１人が感じていること、
考えていることを話し合いました。

第１回ワークショップの内容

参加者の声 参加者から寄せられたアンケート結果や感想など

駅舎外観（2021年撮影）

「花巻らしさ」とは？
　　「花巻らしい景観要素」？

※一部抜粋

ワークショップ終了後、参加者のみなさんにお願
いしたアンケートへ、ワークショップ中には伝えき
れなかった「花巻市街地の景観について思うこと」
や、今回のワークショップについてお気づきのこと
等をお寄せいただきました。
景観については、「落ち着いたレトロな雰囲気」や、

「花や街路樹で華やかさがある」「桜の花などが街路
樹にあり心癒される」、「自然豊かで心地が良い」、「自
然豊かで夜空がきれい」、「宮沢賢治のファンタ
ジー」、「変化があること、新しいものを取り入れる
こと」、「素敵なものがあるのにまだまだ伝わってい

ない」等が挙げられています。
今回のワークショップについては、「色んな年代
の方と意見共有ができて新たな発見ができ、楽し
かった」、「活発な意見交流が出来た」、「年齢、出身、
性別の垣根を超えて交流ができた」、「高校生の貴重
な意見をもっと聞きたいし、引き出せるようにして
いきたい」、「とても良い話合いの場だと思いまし
た」、「多様な意見が聞けて楽しかった」、「自身の体
験を交え参加者同士で話し合ったことで、花巻の魅
力を再発見することができた」、「良いグループに恵
まれてうれしいです」等の感想をいただきました。

話し合った内容に
ついて、各グループ
から発表し、全体で
意見を共有しました。

４つのグループに
分かれ、「花巻らしさ」
や、「花巻らしい景観
要素」について自由
に話し合いを行いま
した。

最初に、JR 花巻駅
の橋上化や自由通路
についての情報提供
や、ワークショップ
の目的などを説明し
ました。

「花巻市」のイメージ

新しい駅舎について

花巻といえば宮沢賢治

・銀河鉄道
・イギリス海岸
・星　など

自然が豊か

・バラ、リンドウ
・お米、リンゴ、ブドウ
・街路樹
・カモシカ、オコジョ等が身近にいる
・自然と街が近い　など

祭り！

・花巻祭り、石鳥谷まつり、
大迫まつり、東和まつり

・宵宮
・お神輿がある　など

民俗芸能

・なんといっても鹿踊り

農業

・農業移住もある
・農業が盛ん
・宮沢賢治も農業
　　　　　など

お酒

・日本酒
・ワイン

景色

・岩手山、早池峰山、北上川のセット
・夜が美しい
・レトロな街並み　など

温泉

空港

野球

夜に訪れたい

・プロジェクションマッピングで
花巻を紹介（パブリックビュー
イングも出来ればなお良し）

・ライトアップ
・幻想的で温かく
・夜に寂しくないし、怖くない
　　　　　　　　　　　など

花巻市の玄関口

・オススメスポットの紹介
・花巻を発信
・花巻の地図
・足湯、手湯
・鹿踊りキャラが花巻を紹介
・インスタにアップしたくな
るポイント　など

自由通路は明るい雰囲気

・他にはない、かわいい花の駅
・風景が楽しめる窓
・地域の作家のギャラリー
・休憩用の小型イスを配置　など

シンプルな外観

・徐々に手を加える
・投影に適した外壁
・白くスタイリッシュに　など

温かみがある空間

・木材で温かみを
・ステンドグラスで光を呼び込む
・コミュニケーションがとれる空
間　　など

駅舎外に大きな時計

拠点


